
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ 
ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА 
И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА САЙТЕ ОБЛАСТИ НА САЙТЕ 

OBNINSK.NAMEOBNINSK.NAME

В БАЛАБАНОВЕ В БАЛАБАНОВЕ 
ВЫНУЖДЕНЫ ВЫНУЖДЕНЫ 

ПОДСМАТРИВАТЬПОДСМАТРИВАТЬ

 ЗА ДЕТСКИМИ  ЗА ДЕТСКИМИ 
ПЛОЩАДКАМИПЛОЩАДКАМИ

Cтр. 6Cтр. 6

Cтр. 5Cтр. 5

ОБРАТНЫЙ ОБРАТНЫЙ 
ОТСЧЕТОТСЧЕТ

СТРОЙКА ВЕКАСТРОЙКА ВЕКА

ДОЛГОЖДАННЫХ  ДОЛГОЖДАННЫХ  
ОЧИСТНЫХ В ЕРМОЛИНО ОЧИСТНЫХ В ЕРМОЛИНО 
ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ ЕЩЕ?ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ ЕЩЕ?

Одним из самых главных проектов 
этого года, да и вообще пятилетки 
без сомнения можно назвать 
реконструкцию ермолинских 
очистных.
Много лет жители города ждали 
этого момента, и наконец в 2021‑м 
году «Калугаоблводоканал» взялся 
за очень масштабные работы 
на объекте. В планах не только 
модернизация, но и расширение, 
увеличение мощности, 
экологичности и прочее, прочее.
Но как это часто бывает, чем 
больше и амбициозней проект, 
тем больше у него проблем. 
Закончить работы должны были 
в первом квартале 2023‑го года. 
В итоге на дворе уже сентябрь, 
а до перерезания «красной 
ленточки» еще далеко.

Cтр. 4Cтр. 4

АЛЕКСЕЙ АЛЕКСЕЙ 
СТЕПАНОВ: СТЕПАНОВ: 
«ЗАПУСТИТЬ «ЗАПУСТИТЬ 
ОТОПЛЕНИЕ ОТОПЛЕНИЕ 
МЫ ГОТОВЫ МЫ ГОТОВЫ 
ХОТЬ ЗАВТРА»ХОТЬ ЗАВТРА»



2 www.pressaobninsk.ru28 сентября 2023 / № 36 (848)

В Обнинске и Калуге организуют площадки для 
Всероссийского марафона донорства костного мозга 
«Давай, вступай!»

(14 октября в Обнинске, 15 октября в Калуге).

Фестиваль направлен на привлечение к донорству 
россиян. Если их численность достигнет 500 тыс. че-
ловек, это позволит отказаться от обращения к зару-
бежным регистрам.

Для пациента, нуждающегося в трансплантации 
костного мозга, наиболее результативен поиск не-
родственного донора в том регионе, где он прожива-
ет. В Калужской области стать донором костного моз-
га можно в Клинической больнице № 8 г. Обнинска.

Ежегодно трансплантация костного мозга требуется 
более чем 5 тысячам россиян, из которых 900 —  дети.

ВО БЛАГО

Компания «Иммид» уже в конце 
октября запустит на своей новой 
площадке в Боровском районе про-
изводство полиэтиленовых труб.

Инвестор вложил в проект 350 млн. 
руб лей и создал 40 рабочих мест.

Соглашение о  сотрудничестве 
с Калужской областью было подпи-
сано на ПМЭФ‑2023.

Как рассказал губернатор Владис-
лав Шапша, продукция компании бу-
дет применяться для нужд региона, 
в том числе для обновления комму-
нальных сетей. Она уже использу-
ется при газификации Калужской 
области.

ПЛАНЫ

ПРЕДПРИЯТИЕ ИЗ ИП «ВОРСИНО» ОБНОВИТ КОММУНАЛЬНЫЕ СЕТИ РЕГИОНАПРЕДПРИЯТИЕ ИЗ ИП «ВОРСИНО» ОБНОВИТ КОММУНАЛЬНЫЕ СЕТИ РЕГИОНА В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОЙДЁТ ФЕСТИВАЛЬ ДОНОРСТВАВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОЙДЁТ ФЕСТИВАЛЬ ДОНОРСТВА

АКТУАЛЬНО

Предваряя заседание, председа-
тель областного парламента Генна-
дий Новосельцев рассказал о рабо-
те депутатов в летний период.
— Фракция «Единая Россия» про-

должает помогать фронту. В авгу-
сте мы приобрели и передали воен-
нослужащим третьего армейско-
го батальона десятого танкового 
полка автомобиль «Нива». Подраз-
делению ОМОН передали снайпер-
скую винтовку. Продолжается со-
трудничество с волонтерскими 
организациями, которые плетут 
маскировочные сети, —  отметил он.

Непосредственно перед за-
седанием члены фракции пе-
редали командиру миномет-
ной батареи десятого танко-
вого полка средства связи: 20 
раций, наушники, цифровые 
ретрансляторы и подзорные 
трубы.

В ПРЕДДВЕРИИ ДНЯ ЗНАНИЙ 
ПАРТИЯ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
ПРОВЕЛА ТРАДИЦИОННУЮ АКЦИЮ 
«СОБЕРИ РЕБЕНКА В ШКОЛУ»

— Все члены нашей фракции при-
няли в ней участие —  помогли де-
тям из малообеспеченных и мно-
годетных семей, семей участников 
спецоперации подготовиться к на-
чалу учебного года, —  сказал Ген-
надий Новосельцев.

В Калужской области акция 
«Собери ребенка в школу» 
охватила почти 700 детей.

— В конце августа побывали 
в очередной командировке в на-
шем подшефном Первомайске. От 
партии «Единая Россия» по пору-
чению губернатора доставили пер-
вомайским школьникам подарки 
к 1 сентября. 127 первоклассников 
получили рюкзаки со всем необхо-
димым, более старшие дети —  1500 
наборов канцтоваров, —  добавил 
председатель.
ЛЕТОМ ТАКЖЕ ПРОДОЛЖАЛАСЬ 
АКТИВНАЯ РАБОТА В РАМКАХ 
НАРОДНОЙ ПРОГРАММЫ НАКАЗОВ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ «ЕДИНОЙ РОССИИ».

— Всего сейчас на сайте er40.ru 
около 2000 наказов. Практически 
65% уже реализовано. В этом году 
нам надо исполнить около 600 на-
казов. Летом мы активно встреча-
лись с  людьми, контролировали 
объекты, которые строятся, ремон-
тируются по программам «Единой 
России» и другим программам, —  
подчеркнул Геннадий Новосельцев.
НОВЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 
УЧАСТНИКОВ СПЕЦОПЕРАЦИИ 
И ИХ БЛИЗКИХ

На заседании депутаты приня-
ли ряд законов в целях реализации 
в Калужской области Единого стан-
дарта помощи участникам специаль-
ной военной операции и их семьям.

— Все меры поддержки, кото-
рые входят в Стандарт, —  это те 
просьбы, с которыми обращались 

конкретные люди, которые стал-
кивались с конкретной жизненной 
ситуацией, —  пояснил Геннадий 
Новосельцев.

На заседании был принят закон 
об отмене транспортного налога 
для участников специальной воен-
ной операции на одно транспорт-
ное средство мощностью до 150 
лошадиных сил.

Статус многодетных теперь будет 
сохраняться за семьями, в которых 
дети в возрасте до 23 лет принимали 
участие в специальной военной опе-
рации и погибли, защищая Родину.

— Мы сделали это для того, что-
бы такие семьи сохранили все свои 
права и льготы. Сохранили за таки-
ми семьями и право на получение 

бесплатного земельного участка, —  
рассказал председатель Законода-
тельного собрания.

— Расширили и перечень граж-
дан, которые получают выплату на 
газификацию домовладений. Туда 
вошли участники спецоперации 
и их семьи. Теперь они тоже смо-
гут получить 100 тысяч руб лей на 
приобретение оборудования и про-
кладку сетей в границах участка, —  
добавил он.

По инициативе фракции партии 
«Единая Россия» на заседании был 
принят закон о поддержке молодых 
специалистов —  участников спец-
операции. На данный момент реги-
ональное законодательство пред-
усматривает ежегодные выплаты 

выпускникам, которые в течение 3 
месяцев с момента получения ди-
плома устроились в областные или 
муниципальные учреждения. Что-
бы такие участники СВО не потеря-
ли право на эти выплаты, время их 
службы в зоне боевых действий те-
перь не будут включать в этот 3‑ме-
сячный период. Аналогичная нор-
ма уже существует в законе о мерах 
поддержки молодых специалистов 
сельхозпроизводства. Теперь она 
распространяется на всех молодых 
специалистов региона, работающих 
в бюджетной сфере.

 ► Пресс-служба 
Законодательного собрания 

Калужской области.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРОДОЛЖАЕТ 

ПОМОГАТЬ ФРОНТУ»ПОМОГАТЬ ФРОНТУ»

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ: 

21 сентября состоялось 
первое заседание осенней 
сессии Законодательного 
собрания. 

В ЗАКСОБРАНИИ
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Строительство очистных 
сооружений в  деревне 

Совьяки уже успело превра-
титься в своеобразную эпо-
пею. Причем что самое инте-
ресное —  прогресс в работе 
вроде бы идет, и вроде бы 
сам объект уже достаточно 
давно выглядит как будто на-
ходится на завершающей ста-
дии, но до открытия дело так 
и не доходит.

Как отметил глава администра-
ции поселения Николай ГАЛЕН-
КОВ, сейчас подрядчик проводит 
пуско‑ наладочные работы, а зна-
чит остается совсем немного.

Правда, районные коллеги 
подчеркивают, что основная за-
гвоздка сейчас вовсе не в этом, 
а в оформлении всей необходи-
мой документации.

— С технической стороны на 
объекте все сделано, он готов. 

Остается только одно —  чтобы 
подрядчик согласовал с УКСом 
все проектные изменения. То 
есть в управлении должны под-
твердить все расценки и расче-
ты. Поэтому мы ждем окончания 
этой работы. Когда это закончит-
ся —  зависит не от нас, но наде-
емся, что до конца года очистные 
запустим, —  отмечает замглавы 
администрации района Алексей 
СТЕПАНОВ.

СКОРО

В РАЙОНЕ

ОЧИСТНЫХ В СОВЬЯКАХ ОСТАЛОСЬ ДОЖДАТЬСЯ «НА БУМАГЕ»ОЧИСТНЫХ В СОВЬЯКАХ ОСТАЛОСЬ ДОЖДАТЬСЯ «НА БУМАГЕ»

Просьбы о помощи на прошлой 
неделе слышались с разных сторон, 
и поводы были тоже разные.

Например, в Балабанове просили 
отвадить стаю собак от детской пло-
щадки на улице Гагарина. Говорят, 
они там живут не первый год и ни-
кого не трогают. Но нашлись среди 
местных жителей те, кто не желает 
зависеть от того, с какой лапы се-
годня встал пёс.

В Ворсине недовольны собака-
ми соседей. Те отпускают их погу-
лять по улицам села, и встреча на 
пути с такими гуленами для ворсин-
цев становится испытанием на вы-

держку нервной системы и скорость 
реакции, если что.

В д. Красное собачья стая держит 
в страхе местных жителей не пер-
вый год. Говорят, в прошлом напа-
ла на женщину, отбиться ей помог 
мужчина, проезжавший мимо на 
машине.

В Боровске тоже сдают точки не-
легального проживания четвероно-
гих. Грозят администрации разбор-
ками через суд, если собаки, не при-
веди Господи, укусят.

Подтверждением массового не-
довольства жителей Боровского 
района бродячими собаками ста-

ла ремарка замглавы администра-
ции района Людмилы Спиченковой, 
произнесённая на рабочей планер-
ке руководителей района: «соба-
чьи» жалобы лидировали среди 
прочих обращений в интернете.

Но недовольство зубастыми 
и безнадзорными —  это одна сто-
рона вой ны за выживание. С дру-
гой, как обычно, зоозащитники, ко-
торые призывают проявлять чело-
вечность, не истерить без повода 
и не нагонять панику на пустом ме-
сте. У них всё просто: человек соба-
ке друг, а если нет, то сам виноват.

В этой вой не мнений  где‑то посе-
редине находятся местные и район-
ная администрации. Такое местопо-
ложение позволяет им «огребать» 
с обеих сторон. А как иначе? Они —  
власть, действовать должны по за-
кону, а не «старым дедовским ме-
тодом». А закон требует гуманного 
отношения к животным и создания 
условий безопасности для граж-
дан —  разорвись, но будь любезен.

Вот и действуют чиновники, как 
могут, вернее, как им положено 
в рамках полномочий.

На этой неделе после потока жа-
лоб жителей, рассказывает «Не-
деле» замглавы района по ЖКХ 
Алексей Степанов, опять вызвали 
ловцов —  специализированную 
и лицензированную организацию. 
Акта выполненных работ он ещё не 
видел —  рано, в среду только в д. 
Красное отлавливали. Поэтому точ-

ное число бродячих собак, которых 
удалось отловить на территории 
Боровского района, будет известно 
к понедельнику. Так что ждем отчета 
о результате.

Хотя жди —  не жди, а итог будет 
один: после пребывания на каран-
тине со стерилизации и вакцинаци-
ей от бешенства, собак вновь выпу-
стят на территории, где они были 
пойманы. Плодиться они уже не бу-
дут, а в остальном, как сложится.

Выпускать животных на прежние 

места обязывают правила, в кото-
рых не указан критерий определе-
ния опасности животного для лю-
дей. Ну лает пёс, ну рычит, но не ку-
сает же! А сбиваться собакам в стаи 
кто запретит?

Так что крики о помощи, которые 
звучали на прошлой неделе, будут 
повторяться, и случится это скоро. 
Зима, знаете ли, не за горами, а от 
холода и  голода беспризорники 
вновь потянутся к людям, которые 
им не рады.

ПРОБЛЕМА

НЕ ОПЯТЬ, А СНОВАНЕ ОПЯТЬ, А СНОВА
Вот и настало время, когда жители опять начали 
массово жаловаться на бродячих собак. Они не дают им 
покоя, сбиваясь в стаи и пугая своим лаем. В общем, 
ничего нового, просто конец дачного сезона и открытое 
наплевательство людей, отпускающих своих собак на 
самовыгул, потому что «они не кусаются».

«СОБАЧЬЯ ВОЙ НА» РАСПОЛЗАЕТСЯ «СОБАЧЬЯ ВОЙ НА» РАСПОЛЗАЕТСЯ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ
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ДОЛГИЙ ПУТЬ
Жителям Боровского района, а тем 

более Ермолина, нет нужды напо-
минать о том, как много для них зна-
чит нормальная работа ермолинских 
очистных. Объект был введен в экс-
плуатацию еще в далеком 1988‑м году, 
и в последние 10 лет явно намекал на 
то, что ему требуется внимание. Регу-
лярные сбросы, утечки, аварии и оста-
новки стали источником проблем для 
всех населенных пунктов ниже по те-
чению Протвы. И это не говоря о более 
глобальном экологическом аспекте.

Поэтому, когда «Калугаоблводо-
канал» наконец объявил о готовно-
сти взяться за реконструкцию, радо-
сти людей не было предела. И пускай 
намеченные сроки впечатляли —  на-
чавшиеся работы в 2021 году завер-
шить должны были только в 2023, жи-
тели района все равно восприняли 
новость с большим воодушевлением. 
Впечатляло и финансирование, ведь 
затраты на проекты составили около 
миллиарда руб лей. Но с учетом мас-
штаба глаз эта сумма не резала, все 
всё понимали.

Работа постепенно двигалась, чи-
новники регулярно выезжали на ме-
сто и делились постами в соцсетях —  
в общем, процесс шел. Но в прошлом 
году стали появляться первые «тре-
вожные звоночки».

Началось все с  замены подряд-
чика. Сначала проект вела компа-
ния «Стройнаука‑ ВИТУ» из Санкт‑ 

Петербурга. В чем именно заказчик не 
сошелся с исполнителем —  тайна по-
крытая мраком. Но факт был таков —  
в начале 2022‑го самый амбициозный 
проект на территории района остал-
ся без исполнителя. В феврале на 
аукцион направили новый контракт, 
и успешно отыграть его не помеша-
ло даже начало СВО и последовав-
шие за этим экономические «штор-
ма». На смену «Стройнауке» пришел 
«Каскад‑ Энерго». И, как и в случае 
с  первой организацией, поначалу 
впечатления у чиновников были са-
мые положительные.

Мы в свою очередь уже тогда зада-
лись вопросом: как отразится на сро-
ках работ эта «смена коней на пере-
праве»? Но калужский монополист ни 
о каких смещениях не объявлял, про-
должая настаивать на сдаче в апреле 
2023‑го года. Но чуда, очевидно, не 
произошло.

ПОД ПРИСМОТРОМ
На дворе сентябрь, то есть уже пол-

года как очистные должны быть за-
кончены, но что мы имеем по фак-
ту? А ничего. Никаких заявлений или 
объяснений. Чиновники продолжа-
ют кататься на объект и рассказыва-
ют, каким классным он должен полу-
читься,  почему‑то опуская ту часть, что 
«получиться» ему было пора 5 меся-
цев назад.

Само собой, местные власти на 
процесс повлиять толком не могут, 

но стараются держать руку на пуль-
се. Например, глава администрации 
Ермолина Евгений ГУРОВ недавно 
ездил на объект и поделился своими 
впечатлениями.

— Работы идут, причем довольно 
глобальные. Установлены песколов-
ки, иловые карты, воздуходувы. За-
вершен самый основной большой от-
стойник на 10 тысяч «кубов», но пока 
работает только старый объект, новый 
запустят по готовности. О сроках за-
вершения пока говорить рано, несмо-
тря на то, что они уже вышли. Все упи-
рается в денежные средства и закуп-
ку оборудования, —  отметил Евгений 
Александрович.

Такой момент действительно есть, 
и санкции не могли никак не отразить-
ся на проекте. Изначально оборудова-
ние должно было стоять европейское, 
но по информации администрации, 
подрядчик был вынужден перей-
ти на китайские и турецкие ана-
логи. Соответственно с закупкой 
и доставкой случились накладки.

С этим согласен и депутат го-
родской Думы Владимир БОДРОВ, 
не раз поднимавший вопрос о не-
обходимости реконструкции объ-
екта еще до начала работ, и так-
же побывавший на идущей 
стройке.

— Есть опасения, что объект 
не запустится до конца года. 
Связано это с вопросом финан-
сирования, ведь по сути, в из-
начальный проект приходит-
ся вносить коррективы, искать 
замену европейскому оборудо-
ванию, а это требует времени. 
К тому же наверняка цены на 
эти аналоги заметно выросли, 
и решить все эти вопросы опе-
ративно вряд ли выйдет, —  от-
метил Владимир Викторович.

ТУМАННАЯ ПЕРСПЕКТИВА
Много вопросов возникает 

и по, скажем так, сопутствую-
щим работам. Дело в том, что очист-
ные —  это не только сам объект, но 
и ведущие к нему сети. Остается ме-
стами недоделанным канализацион-
ный коллектор.

— Этот объект еще не принят. Я по-
стоянно на связи с директором де-
партамента строительства в «Калу-
гаоблводоканале». Там сообщили, 

что закуплены были короба для вос-
становления ливневки и водоотвода 
вдоль «горки». Пока сроки ставят на 
конец октября, —  отмечает Гуров.

Помимо этого, Евгений Алексан-

дрович подчеркнул, что калужскому 
монополисту было отправлено тре-
бованием навести порядок на местах 
проведения работ на улице Заречной. 

Ранее администрация ограни-
чивалась просьбами, но они 
были проигнорированы, поэ-
тому сейчас перешли уже к бо-
лее ультимативным формам. 
А в случае дальнейшего без-
действия обращаться плани-
руют уже в прокуратуру.

Таким образом в Ермолине 
хотят добиться проведения бла-
гоустройства и восстановления 
участков, разрытых для работ 
на сетях и брошенных в таком 
неподобающем виде.

Что же до конкретных сроков, 
когда наконец на очистных мож-
но будет «перерезать ленточку», 
то конкретную дату пока назвать 
нельзя. Что местные власти, что 
в районной администрации мо-
гут ссылаться только на озвучен-
ные им примерные сроки. А они 
гласят, что объект сдадут до кон-
ца года. Может, уже в следую-
щем месяце, а может и нет. Ведь 
как показывает практика, даже 
столь глобальные и важные про-
екты никак не застрахованы от 

срывов и переносов сроков.
Ну а что остаётся нам? Ждали ре-

конструкции несколько лет, значит 
и еще подождем. Не убудет.

 ► Степан ФЕДОРОВ

СТРОЙКА ВЕКАСТРОЙКА ВЕКА
Одним из самых главных проектов этого года, да и вообще 
пятилетки без сомнения можно назвать реконструкцию 
ермолинских очистных.
Много лет жители города ждали этого момента, и наконец в 2021‑м 
году «Калугаоблводоканал» взялся за очень масштабные работы 
на объекте. В планах не только модернизация, но и расширение, 
увеличение мощности, экологичности и прочее, прочее.
Но как это часто бывает, чем больше и амбициозней проект, 
тем больше у него проблем. Закончить работы должны были 
в первом квартале 2023‑го года. В итоге на дворе уже сентябрь, 
а до перерезания «красной ленточки» еще далеко.

ДОЛГОЖДАННЫХ ОЧИСТНЫХ В ЕРМОЛИНО ДОЛГОЖДАННЫХ ОЧИСТНЫХ В ЕРМОЛИНО 
ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ ЕЩЕ?ПРИДЕТСЯ ПОДОЖДАТЬ ЕЩЕ?
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?
— Алексей Евгеньевич, как сегод-
ня оцениваете готовность района 

к началу отопительного сезона?

— Что касается технической под-
готовки, то она завершена и мы 
к зиме готовы. Если скажут —  за-
пускайтесь, то 1–2 дня и котельные 
запущены, тепло в жилые дома и со-
цобъекты пошло. Есть отдельные 
участки, где подрядчики продол-
жают работу, но это нам никак не 
помешает и задержек не возникнет.

?
 
— О каких объектах идет речь?

— Например, о бывшем военном 
городке Наро‑ Фоминск‑11. Тут про-
должается замена резервного кот-
ла. Он никак не затрагивает основ-
ной котел, так что даже если пуск 
случится, условно, сегодня, никаких 
проблем не возникнет.

?
— Расскажите подробнее, как там 
сейчас идут работы?

— Они проходят в  рамках об-
ластной программы «Энергосбе-
режения и энергоэффективности». 
На аукцион вышел всего один под-
рядчик, причем не местный —  ком-
пания из Екатеринбурга. Опасения, 
конечно, были, но все обошлось, 
и несмотря на то, что работы нача-
ли только в августе, делают все бы-
стро. Сам выезжал на место и могу 
сказать, что специалисты действи-
тельно квалифицированные. Закон-
чить должны в середине октября, 
и сам подрядчик подтверждает, что 
в его интересах все сдать как мож-
но быстрее. Котел уже затащили 
внутрь, идет обвязка.

?
— Над отоплением Наро - 
Фоминска-11 администрация ра-

ботает с самого момента его вхожде-
ния в состав района. Как скоро можно 
будет сказать, что эту сферу привели 
в порядок?

— В принципе мы уже на послед-
нем этапе. Им должна была стать 
установка домовых счетчиков уче-
та тепла в 10 домах. Поставили, но 
часть из них вандалы сломали еще 
до запуска. Вообще вопрос с долга-
ми за отопление тут стоит доволь-
но остро, так что МХАЦ «Ворсино» 
будет с этим бороться. В остальном, 
все что только можно отремонти-
ровать или заменить —  например, 
в котельной, мы сделали. Так что 
можно сказать, что проблемы в этой 
сфере мы практически закрыли.
БОЛЕВЫЕ ТОЧКИ

?
— Еще одним проблемным насе-
ленным пунктом в прошлом году 

стала деревня Кабицыно, точнее ми-
крорайон Молодежный. Из-за банкрот-
ства местного ЖКУ поселение даже не 
смогло получить паспорт готовности. 
Не повторится ли это снова?

— Был документальный вопрос по 
ЖКУ Кабицыно. От нас в этом случае 
ничего не зависело, мы только надея-
лись, что по решению суда имущество 
к нему вернется, что и произошло. 
Сейчас идет процесс переоформле-
ния права собственности, после это-
го обслуживать объекты будет «КСК» 
как организация, у которой есть для 
этого все необходимые ресурсы.

?
— С компанией уже провели 
переговоры?

— Да, связывались на уровне за-
местителя генерального директо-

ра, также уведомили Ростехнадзор. 
Они готовы взяться и будут все де-
лать ускоренными темпами, чтобы 
получить необходимые документы. 
Так что если все пройдет нормаль-
но и ни в какие преграды не упрем-
ся, то в этом году паспорт поселе-
ние получит.

?
— Есть также вопрос по Крив-
скому и строительству новой ко-

тельной. Появилась ли  какая-то новая 
информация?

— Продолжаем переговоры 
с концессионером, обсуждаем усло-
вия. Котельная будет построена, от 
планов своих мы не отказываемся, 
но пока больше рассказать не могу.

?
— Хорошо, тогда давайте пере-
йдем от сельских поселений к го-

родам. Как процесс подготовки про-
шел у них?

— В целом без  каких‑то серьез-
ных проблем. Боровск и Балабаново 
у нас входят в концессию, и «КЭСК» 
свои объекты подготовил. На улице 
Зеленой в Балабанове также за-
менили ГРПШ. Надеемся, все будет 
хорошо. В Ермолино по региональ-
ной программе «Энергосбережения 
и энергоэффективности» заменили 
почти 200 метров труб и провели 
обследование 11 километров сетей. 
Они в рабочем состоянии и из кате-
гории ветхих их исключили.
ДВА ПУТИ

?
— Алексей Евгеньевич, хотелось 
бы узнать Ваше мнение —  какая 

форма содержания теплого хозяйства 
 все-таки эффективней? Вхождение 
в концессию, как это сделали Бала-
баново и Боровск, или через работу 
МУПа, как в Ермолине?

— Вопрос хороший. У каждого из 
этих путей есть свои достоинства. 
Если говорить о МУПе, то если у его 
руководителя и у администрации 
адекватное восприятие реальности, 
то концессии этот подход не уступа-
ет. МУП в первую очередь позволяет 
привлекать ресурсы со стороны —  
из областных или федеральных про-
грамм, что не ложится нагрузкой 
на бюджет. В случае с концессией 
частный инвестор всегда ратует за 
свою прибыль. Он её получает либо 
сокращением издержек, либо более 
активной работой по собираемости.  
Но при этом концессионер не огра-
ничен таким количеством нормати-
вов, как муниципальное предприя-
тие и может, например, без долгих 
согласований с Думой или админи-
страцией обновлять свою матери-
альную базу или нанимать допол-
нительный персонал. В общем и там 
и там свои сильные стороны есть.

?
— Вам не кажется, что если адми-
нистрация вступает в концессию, 

то это можно принять за некое призна-
ние собственного бессилия? Мол, сами 
поднять эту сферу мы не можем, ищем 
третьих лиц.

— На мой взгляд концессия —  это 
немного про другое. Образно гово-
ря, её можно сравнить с покупкой 
 чего‑либо в рассрочку. То есть жите-
ли и администрация хотят  что‑то сде-
лать с системой отопления, и можно 
растянуть эту работу на условные 
лет пять, постепенно ища финанси-
рование, готовя проекты и так да-
лее. Или можно вой ти в концессию, 
получить все и сразу, и потом посте-
пенно рассчитываться со спонсором. 
То есть это скорее вопрос времени 
и сроков, чем именно возможностей.

?
— Если уж затронули финансовую 
тему —  сказалось ли на подготовке 

к зиме то, что все администрации сейчас 
работают в режиме жесткой экономии?

— Денег, конечно, всегда не хва-
тает. В сфере ЖКХ вообще сколько 
не выделяй, всегда найдётся куда 
еще можно вложить. Поэтому ска-
жем так —  подготовиться к зиме 
средств хватило, но есть объек-
ты, которыми бы еще хотелось 
заняться.

?
 
— Например?

— Например заменить котлы 
в котельной ОПХ Ермолино. Они 
рабочие, их хватает для обогрева 
района, просто уже постепенно 
подходит срок эксплуатации и уже 
надо задумываться о замене. Тоже 
самое и по центру города. На сле-
дующий год обратимся в область, 
чтобы помогли с финансировани-
ем этих работ.

?
— Алексей Евгеньевич, на фоне 
недавней трагедии в Балаши-

хе не могу не спросить про газовое 
оборудование в частных домах или 
квартирах.

— Сейчас после изменений за-
конодательства организация ко-
торая обслуживает сети, долж-
на обслуживать и дома. У нас их 
в районе три —  «Тарусамежрай-
газ», «Обнинскгоргаз»  и фили-
ал «Газпром газораспределение  
Калуга» в   Тарусе. Они эту ра-
боту могут вести самостоятель-
но или нанимать подрядчика. Мы 
проводили совещание, чтобы на 
этот, скажем так, переходный пе-
риод Газпром не оставлял район 
без внимания и наняли наши УК 
«РЭУ‑1» или «Строй‑ Белан» у ко-
торых есть соответствующие раз-
решения на проведение таких ра-
бот, чтобы люди могли обращать-
ся за обслуживанием к ним

 ► Беседовал  
Степан ФЕДОРОВ

ОБРАТНЫЙ ОТСЧЕТ
Сентябрь подходит к концу, и уже совсем 

скоро настанет момент подавать тепло 
в дома жителей района.

К запуску отопления в поселениях 
начинают готовиться еще с начала 

лета, и за это время делают немало 
самой разной работы от ремонта 

сетей до обновления котельных.
О том, насколько сегодня 
муниципалитеты готовы 

к холодам, какие есть сложности 
и в чем выгода сотрудничества 
с концессионером, мы 
поговорили с курирующим 

сферу ЖКХ в районе 
Алексеем СТЕПАНОВЫМ.

АЛЕКСЕЙ СТЕПАНОВ: АЛЕКСЕЙ СТЕПАНОВ: «ЗАПУСТИТЬ ОТОПЛЕНИЕ «ЗАПУСТИТЬ ОТОПЛЕНИЕ 
МЫ ГОТОВЫ ХОТЬ ЗАВТРА»МЫ ГОТОВЫ ХОТЬ ЗАВТРА»
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Жители Балабанова не перестают жаловаться на неприят-
ный запах в городе. В основном винят деревообрабатыва-

ющее предприятие «Союз- Центр» и даже пишут коллективные 
письма в различные инстанции с требованием принять меры.

Но теперь прокуратуре придется реаги-
ровать не только на проблемы возду-
ха в Балабанове. Жителям Боровска 
тоже не нравится, как у них пахнет.

Сотрудники регионального над-
зорного органа провели выезд-
ной прием в Боровском районе, 
и к ним поступила жалоба от 
жительницы райцентра, ко-
торая винит одно из пред-
приятий в поселке Ин-
ститут в  выбросах 
в атмосферу, не по-
зволяющих дышать 
полной грудью.

Прок ура т ура 
говорит, что про-
ведет проверки 
и при наличии 
о с н о в а н и й 
примет меры 
прокурор-
ского реа-
гирования.

Ждем!

СИГНАЛ

КАЧЕСТВОМ ВОЗДУХА КАЧЕСТВОМ ВОЗДУХА 
ТЕПЕРЬ НЕДОВОЛЬНЫ ТЕПЕРЬ НЕДОВОЛЬНЫ 
В БОРОВСКЕВ БОРОВСКЕ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

Случится это 1 октября. Помещение в зда-
нии бывшего вокзала на центральной 

площади Балабанова (ул. 50 лет Октября), 
в котором пассажиры ожидают транспорт, 
будет работать по зимнему расписанию —  
с 04:00 до полуночи. Такой режим продлится 
до 31 марта 2024 года, после чего зал ожи-
дания вернётся к летнему режиму работы.

Напомним, организация мест ожидания для 
пассажиров электропоездов и автобусных 
маршрутов не входит в полномочия админи-
страции Балабанова. Это акт доброй воли со 
стороны города, в котором находятся главные 
транспортные развязки Боровского района.

Функцию по организации этого вида ус-
луг выполняет муниципальное предприятие 
«Многофункциональный центр обслуживания 
населения» (МФЦОН).

На такое соседство жалуются жители дома № 1 на 
улице Гагарина. На первом этаже их МКД распо-

лагается сетевой магазин, а с торца дома торговое 
предприятие оборудовало мусоросборник.

Судя по меню в контейнере, еда для паразитов ка-
лорийная и хорошо сбалансированная. Питание по 
системе «шведский стол». Так что с посещаемостью 
проблем нет. Но они есть у жителей дома, поскольку 
плотно отобедав, тараканы ползут отсыпаться в тепло 
квартир, а крысы хозяйничают в подвале.

Защиты от гуманитарной помощи «Магнита» жи-
тели просят у администрации, которая должна кон-
тролировать соблюдение норм размещения площадок 
ТКО в своём муниципалитете.

Очевидно, что вот‑вот в «Магнит» не за покупками 
нагрянет Административная комиссия и положит ко-
нец этому застолью.

ПЕРЕМЕНЫ УЖАС!

ЗАЛ ОЖИДАНИЯ ЗАЛ ОЖИДАНИЯ 
УХОДИТ В ЗИМУУХОДИТ В ЗИМУ

Эти фото сделаны на един-
ственной крупной площадке 
для детских игр в микрорайо-
не ул. Московской. Находится 
она в самом центре, в откры-
том месте и видна, как мини-
мум, из окон двух многоквар-
тирных пятиэтажек. Но такое 
людное местоположение не 
защищает конструкции для 
детского досуга от вандализ-
ма. Напротив, это самая про-
блемная площадка города, на 
содержание которой муници-
пальное учреждение «Много-
функциональный центр обслу-
живания населения» (МФЦОН) 
тратит деньги и силы больше, 
чем на другие аналогичные 
территории, находящиеся 
у него на обслуживании.

Буквально месяц назад 
здесь ремонтировали «гнез-
до» —  плетёные качели, на 
которых дети качаются тол-

пой. И вот история повторя-
ется —  опять ремонт. Теперь 
добавились пробитые ногами 
сидушки качель и оторванная 
труба на горке.

Такое рвение юных жителей 
города сделать своё детство 
незабываемым, муниципали-
тету обходится в «копеечку». 
А между тем порча муници-
пального имущества —  пра-
вонарушение, преследуемое 
Административным кодек-
сом РФ, и за его совершение 
предусмотрен штраф. Раз-
богатеть на принудительном 
взыскании средств с родите-
лей детей, планомерно унич-
тожающих городское благоу-

стройство, МФЦОН, конечно, 
не сможет, но на очередной 
ремонт наберёт. И  помогут 
ему в этом камеры наружного 
видеонаблюдения.

Следующей территорией, 
где тоже появятся такие над-
смотрщики, будет ещё один 
удалённый микрорайон —  ул. 
Дзержинского.

Директор «МФЦОН» Евге-
ний Леонов на всякий случай 
предупреждает: в Балабанове 
онлайн наблюдение ведётся 
за всеми общественными тер-

риториями, где в последние 
годы отметилась федераль-
ная программа благоустрой-
ства —  скверы «Городской», « 
Молодожёнов», «Воинов‑ ин-
тернационалистов», «Моло-
дёжи», «Победы» и, конечно 
же, «Дивный берег» на Стра-
даловке. И в городе уже были 
случаи, когда последствия 
неуважительного отношения 
детей к муниципальному иму-
ществу устраняли их родите-
ли —  руб лём и ремонтными 
работами.

В БАЛАБАНОВЕ ВЫНУЖДЕНЫ ПОДСМАТРИВАТЬ В БАЛАБАНОВЕ ВЫНУЖДЕНЫ ПОДСМАТРИВАТЬ 
ЗА ДЕТСКИМИ ПЛОЩАДКАМИЗА ДЕТСКИМИ ПЛОЩАДКАМИ

Наружное видеонаблюдение —  вещь, конечно, хорошая. Она 
помогает получать нужную информацию сотрудникам полиции 
в случаях совершения правонарушения, вычисляя причастных лиц. 
Но в Балабанове на установку камер пошли не от горячего душевного 
порыва, направленного на помощь органам правопорядка. Здесь таким 
образом вынуждены защищать городское имущество от тех, для кого оно 
предназначено —  детей.

«МАГНИТ» ПРИТЯГИВАЕТ «МАГНИТ» ПРИТЯГИВАЕТ 
ТАРАКАНОВ И КРЫСТАРАКАНОВ И КРЫС



7www.pressaobninsk.ru 28 сентября 2023 / № 36 (848)

Жители Боровского рай-
она продолжают активно 
ходить в леса за грибами 
и теряться в них. На минув-
шей неделе таких потеря-
шек было семеро. Искать 
их приходится доброволь-
цам поискового отряда. 
Но в  последнем случае 
70‑летняя женщина смогла 
самостоятельно выбраться 
из лесной ловушки.

Ничего, вроде бы, осо-
бенного. Просто человек 
сам нашёл дорогу домой… 
в час ночи.

На этот раз на пассажирском транспорт-
ном средстве разместили фото уро-

женца Балабанова, военного фотокорре-
спондента «АиФ» Владимира Сварцевича.

Идею увековечить его память предложи-
ли журналисты газеты «Боровские изве-
стия», в которой Сварцевич начинал путь 
в фотожурналистике.

Детский сад «Родничок» в Ба-
лабанове после скандала 

с облезшим фасадом, который 
обещают скоро отремонтиро-
вать, опять дал о себе знать.

Вечером 21 сентября родители 
пожаловались на неприятный за-
пах в помещениях ДДУ и на то, что 
из‑за него воспитатели просили 
забрать детей пораньше.

Утром мы передали эту инфор-
мацию замглавы Боровского рай-
она по социальным вопросам Оль-
ге Симаковой, которая дала рас-
поряжение отделу образования 
провести проверку.

Оказалось, что неприятный за-
пах в детский сад принесла цен-
тральная канализация города.

— Из за засора вода пошла по 
трубам в ДДУ № 13. Утром 20 сен-
тября была вызвана машина для 
откачки. Неполадки устранили, 
в здании затоплений нет. Но так 
как вода была в подвале, есть за-
пах сырости. Здание проветрива-
ют, подвал моют. В групповых по-
мещениях запаха нет, —  ответили 
сотрудники ДДУ.

А вот с просьбами к родителям 
забрать детей из сада порань-
ше никто не обращался, уверяют 
в «Родничке».

20 сентября чет-
верых щенков при-
мерно месячного 
возраста подкинули 
на территорию СНТ 
Нагорное д. Красное 
(СП  Совьяки). Две 
девочки и два маль-
чика, один травми-
рован и ему нужна 
помощь.

Сейчас их вре-
менно приютили 
в семье, но оставить 
у себя навсегда не 
смогут. Посмотрите, 
может один из них 
ваш будущий люби-
мец и верный друг?

+7 916 334–79–91 
Елена

Увековечить память о жителях города, ко-
торые в разные годы внесли вклад в его 

развитие, решили в новом микрорайоне на 
гагаринском поле. Здесь скоро начнут стро-
ить жилой комплекс, численность населения 
в котором будет сопоставима с сегодняшним 
количеством жителей города. 

До того как начнутся работы и в паспор-
тах объектов надо будет указывать адреса, 
депутатам Гордумы предстоит дать название 
улицам.

Главную из них уже решили назвать в честь 
ветерана ВОВ, Почётного гражданина горо-
да Анатолия Масалова, который на днях от-
метил столетие. 

Помимо него в новом микрорайоне плани-
руют назвать улицы в честь первой и един-
ственной женщины, руководившей городом, 
Почётного гражданина города Валентины Жу-
ковой. Именно она добилась присвоения ра-
бочему посёлку Балабаново статуса города. 

Вторую улицу хотят назвать в честь ещё од-
ного Почётного гражданина, ветерана Вели-
кой Отечественной войны и бывшего архитек-
тора города  Григория Вареницы. Он участво-
вал в разработке Генплана Балабанова. 

Третью улицу предложили назвать в честь 

первого настоятеля первого в городе храма 
Иоанна Кронштадтского отца Андрея (Кули-
кова) ‑ это долг администрации и дипкорпуса 
перед горожанами, которые выбрали его имя 
для первой улицы на гагаринском поле, кото-
рой в итоге депутаты присвоили имя Пионера‑
героя Ивана Андрианова. 

Без названия, даже предварительного, на 
гагаринском поле согласно плану строитель-
ства осталось ещё две улицы.

ПОЕХАЛИ! 

НЕ ПО-ДЕТСКИ

КРАСАВА!

ДОБРОТА

ПАМЯТЬ

ТЕЛЕГА «НЕДЕЛИ»

T.ME/NBRNEWS789

ТЕЛЕГАТЕЛЕГА

ЕЩЁ ТРИ УЛИЦЫ НАЗОВУТ В ЧЕСТЬ БАЛАБАНОВЦЕВЕЩЁ ТРИ УЛИЦЫ НАЗОВУТ В ЧЕСТЬ БАЛАБАНОВЦЕВ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЗАПУСТИЛИ НОВЫЙ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЗАПУСТИЛИ НОВЫЙ 
БРЕНДИРОВАННЫЙ АВТОБУСБРЕНДИРОВАННЫЙ АВТОБУС

«РОДНИЧОК» ПОДТОПИЛА «РОДНИЧОК» ПОДТОПИЛА 
ГОРОДСКАЯ КАНАЛИЗАЦИЯГОРОДСКАЯ КАНАЛИЗАЦИЯ

БАБУЛЯ САМОСТОЯТЕЛЬНО ВЫРВАЛАСЬ БАБУЛЯ САМОСТОЯТЕЛЬНО ВЫРВАЛАСЬ 
ИЗ ГРИБНОГО ПЛЕНАИЗ ГРИБНОГО ПЛЕНА

ЭТИ МАЛЕНЬКИЕ КРАСАВИЦЫ  ЭТИ МАЛЕНЬКИЕ КРАСАВИЦЫ  
ОКАЗАЛИСЬ НИКОМУ НЕ НУЖНЫ.  ОКАЗАЛИСЬ НИКОМУ НЕ НУЖНЫ.  

МОЖЕТ, ОНИ НУЖНЫ ВАМ?МОЖЕТ, ОНИ НУЖНЫ ВАМ?
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ДВЕ БЕДЫ
СП «Асеньевское» —  самое боль-

шое поселение района по числу 
входящих в его состав деревень. 
При этом по величине своего бюд-
жета муниципалитет наоборот на-
ходится в аутсайдерах. Все это соз-
дает очевидные сложности для 
развития, которые местная адми-
нистрация старается оперативно 
решать.

Этот год стал непростым для всех 
поселений, но в случае с Асеньев-
ским он очень наглядно подчеркнул 
имеющиеся сложности.

В результате, сейчас перед ад-
министрацией стоит несколько за-
дач, решить которые необходимо, 
но для этого приходится полагать-
ся чуть ли не на случай. Связано 
это с существующей системой тор-
гов и теми требованиями, которые 
предъявляются к проектам.

— Мы завершили создание трех 
контейнерных площадок, теперь не-
обходимо сделать к ним подъезды. 
Так же в планах провести ремонт 
и отсыпку дорожной сети. Но оба 
эти проекта у нас «подвисли», —  
отмечает глава администрации Ири-
на ЖИЛЬЦОВА.

Дело в том, что для разработки 
проектной документации поселе-
нию приходится обращаться к сто-
ронним фирмам. А они не всегда 
четко понимают стоящую перед 

ними задачу, или вовсе работают 
удаленно, подготавливая сметы со 
слов, а не выезжая на место. В бо-
лее крупных администрациях, на-
пример, в городских, есть отдель-
ные специалисты разбирающихся 
в этих вопросах. В Асеньевском же 
чиновникам, не имеющим подхо-
дящего образования, приходится 
справляться самостоятельно.

Это в очередной раз поднимает 
вопрос о необходимости расшире-
ния строительного отдела и набора 
туда дополнительных сотрудников. 
Правда, в нынешних экономических 
условиях набор новых штатных еди-
ниц выглядит скорее фантазией. Да 

и как ни раз отмечали в админи-
страции района, обладающие опы-
том работы в данной сфере про-
фессионалы мало заинтересова-
ны в той зарплате, которую может 
предложить муниципалитет.

Второй вопрос —  подрядчики. 
Дать гарантию, что даже на идеаль-
но подготовленный проект найдет-
ся исполнитель не может никто, так 
что остается только ждать оконча-
ния торгов и уповать на лучшее.

— Эти два вопроса действитель-
но являются для нас проблемой. 
Возможно, грядущее объединение 
района поможет исправить ситу-
ацию со сметами, но что касает-
ся подрядчиков здесь никаких мер 
принять нельзя. На одни контракты 
может не выйти никто, на другие за-
являются по 7–8 компаний, которые 
так сильно опускаются по цене, что 
потом сами не знают, как выполнять 
обязательства, —  отмечает Ирина 
Николаевна.

Тем не менее, поставленные пе-
ред собой задачи в  поселении 
твердо намерены выполнить, но 
не берутся называть конкретный 
срок. Есть уже и первые планы на 
2024‑й год, но и о них пока говорят 
с осторожностью.
ГРЯДУЩИЕ ПРОЕКТЫ

Наиболее осуществимой задум-
кой можно назвать строительство 
детской площадки в деревне Дыл-
дино. Её собирались «посадить» 
еще в 2022‑м году по программе 
областного Минсельхоза, но адми-
нистрации отказали из‑за того, что 
в населенном пункте проживает не-
достаточно людей.

В 2024‑м чиновники намерены 
снова попытаться продвинуть свой 
проект, но в случае повторного от-
каза, реализовывать его будут уже 
силами местного бюджета.

Две других задумки помасштаб-
нее. И напрямую зависят в первом 
случае от региона, а во втором —  от 
самих жителей.

Речь идет о строительстве мо-
дульных очистных в деревне Асе-
ньевское. Над этой идеей адми-
нистрация бьется уже не один 
год, и даже проводила подгото-
вительные работы —  решала во-

прос с  подключением к  сетям, 
выделяла и оформляла подходя-
щий участок. Но воз, как говорит-
ся и ныне там, ведь чтобы «потя-
нуть» такой проект нужны сред-
ства, которыми поселение просто 
не располагает.

Как отмечает Ирина Николаев-
на, снова будут обращаться за под-
держкой к областным коллегам. Но 
каким будет их вердикт и включат 
ли Асеньевское в подходящую про-
грамму —  с уверенностью сказать 
нельзя.

Третьим в этом списке идет бла-
гоустройство придомовой терри-
тории во все том же Асеньевском. 
В этом году поселение реализова-
ло абсолютно новый для себя про-

ект, обновив придомовку в деревне 
Борисово.

Работы общей стоимостью по-
рядка 4 миллионов руб лей шли по 
программе инициативного бюд-
жетирования. Раньше жители на 
подобные шаги не соглашались, 
поэтому проект стал «первой ла-
сточкой». Результат получился хо-
рошим, и теперь чиновники наде-
ются, что пойти этим путем захотят 
в многоквартирных домах в других 
деревнях.

Конечное слово остается за жи-
телями, но чтобы сделать им пред-
ложение администрации все равно 
необходимо разработать докумен-
тацию и провести сход.

 ► Степан ФЕДОРОВ

В этом году многие поселения столкнулись с проблемами при реализации 
своих планов. Но по СП «Асеньевское» это видно нагляднее всего.
Глава местной администрации Ирина ЖИЛЬЦОВА всегда честна 
с жителями, поэтому прямо говорит об имеющихся проблемах. Сегодня 
это разработка проектной документации и, конечно же, финансы.
Но несмотря на это, планы на будущее в поселении все равно 
есть. Нельзя сказать, что все они точно попадут в реализацию 
следующем году, но работа над этим ведется.

В АСЕНЬЕВСКОМ ОСТОРОЖНО В АСЕНЬЕВСКОМ ОСТОРОЖНО 
СТРОЯТ ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕСТРОЯТ ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ

СЛОЖНОЕ ВРЕМЯСЛОЖНОЕ ВРЕМЯ

 ► Ирина ЖИЛЬЦОВА.
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ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ
Говоря о развитии кон-

кретно деревни Кривское 
важно учитывать несколь-
ко нюансов. В  первую 
очередь, несмотря на то 
что она является центром 
сельского поселения, на-
звать населенный пункт 
селом или деревней очень 
сложно. Кривское дав-
но «играет по городским 
правилам», сталкиваясь 
с такими же проблемами, 
а местные жители  ждут от 
администрации таких же 
условий относительно комфорта.

Также нельзя сбрасывать со сче-
тов географическое положение. 
Развитие и  будущее Кривского, 
которое находится буквально под 
боком у Обнинска, тесно связаны 
с планами на расширение науко-
града. Поэтому, составляя свои про-
гнозы на будущее, администрации 
важно учитывать все эти факторы.

Возглавляющего местную испол-
нительную власть Эльдара Абасо-
ва можно отнести к крепким хозяй-
ственникам, ведь в приоритет своей 
работы он всегда ставит не громкие 
проекты благоустройства, а идеи 
относительно самых первичных 
потребностей поселения —  сферы 
ЖКХ и дорожных работ.

Это видно как по планам дальней-
шего развития «шемякинского ку-
ста», так и по проектам, которые се-
годня намечают в самом Кривском. 
Таких идей три, две поселению без 
посторонней помощи реализовать 
будет нелегко, одну —  попроще. По-
этому с неё и начнем.

Тем более, что касается она уже 
давно обсуждаемых работ и по сути 
своей не нова. Речь идет об участке 
дороги по улице Центральной вдоль 
нового фельдшерско‑ акушерского 

пункта. Эта территория в последнее 
время осваивается очень активно, 
и если проанализировать главные 
события в жизни Крвиского, то все 
они случились именно здесь.

Это и вышеупомянутый ФАП, и за-
вершение строительства нового 
храма и спортивная площадка, ко-
торую продолжают «прокачивать» 
из года в год. Поэтому обновление 
проезжей части и пешеходной зоны, 
прямо скажем, назрело. Асфальти-
рование участка от круговой раз-
вязки до первого поворота по при-
мерной оценке обойдет в сумму 
около 4 миллионов. Сюда же входит 
благоустройство тротуара и созда-
ние парковки для посетителей 
храма и пациентов ФАПа.

Как отметил Эльдар Аба-
сович, планируют присту-
пить к работам в следующем 
году, поскольку в этом финан-
сы поселения уже расписаны 
и найти необходимую сумму  
невозможно.
БЫТЬ НАГОТОВЕ

Дорожную тему продолжа-
ет и еще один проект, прав-
да, он куда более глобаль-
ный и касается интересов не 

только Кривского, но 
и соседнего Обнинска. 
Речь идет о строитель-
стве второго въезда 
в деревню со стороны 
наукограда.

— Для муниципали-
тета это сложная зада-
ча, но мы начали работу. 
Сформировали земель-

ный участок, предварительно дого-
ворились разработать техническое 
задание. Без него здесь не получит-
ся, поскольку потребуется перенос 
коммуникаций, да и очень сложный 
рельеф, дорога уходит в горку, —  
рассказывает Абасов.

Обещают также не забыть про 
дублеры, чтобы сохранить подъ-
езд к домам. Все эти нюансы дела-
ют проектирование необходимым. 
О планах администрация уже пред-
упредила обнинских коллег, чтобы 
те при планировании дальнейше-
го расширения учли новую дорогу 
и сделали к ней примыкание.

Если подводить итог —  то такое 

решение откровенно напрашива-
ется. Жизнь кривчан тесно связа-
но с Обнинском —  многие люди, 
живущие здесь, работают в науко-
граде, и новый маршрут сильно об-
легчит им жизнь. К тому же нельзя 
забывать и про то, что в Кривском 
должна появиться новая школа, 
как раз недалеко отсюда, а значит 
и поток машин на участке заметно 
возрастет.

Так что задумка хороша, но как 
быстро получится её реализовать 
пока не ясно. Тем не менее, если ад-
министрация будет иметь на руках 
готовый проект, то у неё появится 
возможность предложить его к ис-
полнению при любом удобном слу-
чае, так что трудятся местные вла-
сти не напрасно.

Эти нюансы роднят новый въезд 
с еще одним довольно глобальным 
начинанием, уже по строительству 
ливневой канализации.  Тема для на-
селенного пункта тоже не в новин-
ку, но к её проработке подобрались 
только сейчас.

Катализаторам ре-
шения отчасти также 
послужил Обнинск, 
точнее предприни-
матели оттуда. Не-
далеко от места где 
ЛОСы сбрасывают 
на рельеф воду, уча-
сток в 12 гектар вы-
купили застройщи-
ки из наукограда. По 
факту, территория эта 
принадлежит Обнин-
ску, но подключаться 
они будут к деревен-

ским сетям. Опять же нельзя забы-
вать и о будущей школе, так что на-
грузка на инфраструктуру вырастет 
заметно.

Поэтому уже сейчас админи-
страция хочет проработать во-
прос о  строительстве лив-
невой канализации, а  может 
и  о  расширении очистных —  
тут уже к какому выводу придут 
специалисты‑ проектировщики.

Эту задумку надеются реализо-
вать в сотрудничестве с соседя-
ми, чтобы не было ситуации, ког-
да новый квартал появляется у них, 
а страдают от этого наши жители. 
К  тому же наверняка получится 
подключить к работе и самого за-
стройщика, в интересы которого 
также входит разрешение подоб-
ных вопросов.

 ► Степан ФЕДОРОВ

В РАБОТЕ

ТРИ ИДЕИТРИ ИДЕИ
В КРИВСКОМ АНОНСИРОВАЛИ В КРИВСКОМ АНОНСИРОВАЛИ 
НОВЫЕ ПРОЕКТЫНОВЫЕ ПРОЕКТЫ

СП «Кривское» продолжает удивлять новыми проектами. Не так давно мы рассказывали 
о большом начинании местных властей —  планах по строительству дороги, которая свяжет 
Боровский и Малоярославецкий районы недалеко от деревни Шемякино.
Но на этом идеи у чиновников не заканчиваются. Как рассказал возглавляющий 
администрацию поселения Эльдар АБАСОВ, сейчас ведется работа еще над тремя 
задумками, которые планируют реализовать в самом Кривском.
В этом списке сразу две дороги и одна ливневая канализация. Но, как это часто 
бывает, сроки будут сильно зависеть от получения необходимого финансирования.



10 www.pressaobninsk.ru28 сентября 2023 / № 36 (848) ОБО ВСЕМ

  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

Свой трофей взрос-
лая команда добы-

ла на региональном 
Чемпионате по футбо-
лу среди непрофиль-
ных команд.

К  этому результа-
ту команда шла почти 
семь лет. В этом сезо-
не играла с сильными 
соперниками из Ка-
луги, Малоярославца 
и Обнинска. В группе, 
в которой играли ер-
молинцы, было девять 
команд, и только три из них дошли до по-
беды: победители Чемпионата ФК «Профи‑ 
СБ» из Малоярославецкого района, сере-

бряные призёры —  ФК «Сигнал» из Об-
нинска и бронзовые —  ФК «Текстильщик» 
Боровский район (Ермолино).

УСПЕХ

А  все потому что в  городе уже 
в   ч е т в е р т ы й  р а з  п р о ш е л 

традиционный турнир «Сильные руки».

Участники мерялись богатырской 
силушкой на свежем воздухе —  
подтягивались на турнике, отжимались 
на брусьях и  показывали крутые 
свободные программы с  различными 
гимнастическими элементами.

Участие в  состязаниях приняло 
20 человек, хотя, как признаются 
орг аниза торы,  на дея лись ,  ч то 

спортсменов будет еще больше. Тем не 
менее, турнир получился отличным.

По итогам в категории старше 18 лет 
призовые места завоевали Устинов Борис, 
Земченков Алексей и Соловьев Андрей.

В категории до 17 лет картина еще 
интереснее. Первое место поделили 
Аристархов Алексей и Мардарь Адриан, 
второе занял Филиппов Никита, третье —  
Федулов Артем.

Также в отдельном зачете по элементам 
программы воркаута победителем стал 
Султанов Сергей.

СПОРТ

В Солнечногорске прошли Всерос-
сийские соревнования по рукопаш-
ному бою. В них приняли участие бо-
лее 400 спортсменов из 26 регионов 
нашей страны. Наш регион представ-
ляли воспитанники клуба спортивных 
единоборств «Чёрный тигр» из Бала-
банова. Золотые медали завоевали 
Юлия Толбатова и Дарья Машарипо-
ва. На третью ступень пьедестала по-
чета поднялась Анжелика Антипова.

ПОБЕДА

«ЧЁРНЫЙ ТИГР» ВЕРНУЛСЯ С МЕДАЛЯМИ«ЧЁРНЫЙ ТИГР» ВЕРНУЛСЯ С МЕДАЛЯМИ

В ЕРМОЛИНЕ ВЫЯВИЛИ В ЕРМОЛИНЕ ВЫЯВИЛИ 
САМЫХ СИЛЬНЫХСАМЫХ СИЛЬНЫХ

«ТЕКСТИЛЬЩИК» ВНОВЬ С БРОНЗОЙ«ТЕКСТИЛЬЩИК» ВНОВЬ С БРОНЗОЙ
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14 октября 
Новый Стендап- Концерт.Стас 
Старовой тов с программой 

«Равновесие». Начало в 18.00 
18+

15 октября 
Стендап- Концерт Виктории 

Складчиковой. Начало в 19.00 
18+

20 октября 
Московский театр «Корона 

русского балета»- балет 
«Лебединое озеро». Начало 

в 18.00 0+

21 октября 
Мультимедийный концерт 

в сопровождении фортепиано 
«Волшебный мир Миядзаке-

Рёта Мацухаси. Гость концерта 
Иеромонах Фотий.
Начало в 18.00 12+

28 октября 
Камерный музыкальный 

спектакль.Сергей Рахманинов 

«Музыка сердца». Начало в 18.00 
12+ 

29 октября 
Народный артист России 

Дмитрий Певцов с программой 
«Музыкальные шедевры 

Советского кино».  
Начало в 18.00 6+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК  
(2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработнаяплата:по
результатамсобеседования.
Требованияк кандидату:
Безвредныхпривычек
Условия:график5/2,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

Заработнаяплата:по
результатамсобеседования.
Требованияк кандидату:Без
вредныхпривычек
Условия:графиксменный,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Требуется уборщица, дворник.  Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Калужской сбытовой компани-
ей принято решение провести 

второй этапа технического пере-
вооружения Обнинской ГТУ-ТЭЦ 
№ 1 с увеличением установлен-
ной тепловой мощности станции 
на 22,5 МВт. Для этого произве-
дут замену водогрейного котла 
на более мощный отечественного 
производства. После техперево-
оружения общая тепловая мощ-
ность станции составит 98,5 МВт.

Целью проводимых работ явля-
ется обеспечение потребностей 
Обнинска в тепловой энергии и го-
рячем водоснабжении с учетом по-
тенциала роста тепловой нагрузки 
в развивающихся районах города. 
Техническое перевооружение ГТУ‑
ТЭЦ № 1 проведут в сжатые сроки 
и завершат до начала отопитель-
ного сезона 2024–2025.

Работы начнутся в уже в этом 
году со строительства резерв-
ного газопровода. Необходимое 
разрешение получено от адми-

нистрации города Обнинска. На-
личие резервного газопровода 
отвечает требованиям законода-
тельства к сооружению резервно-
го топливного хозяйства и созда-
нию запасов топлива для тепловых 
электростанций. При необходимо-
сти резервный газопровод позво-
лит использовать газотурбинное 
оборудование станции с котлом‑ 
утилизатором, что увеличит на-
дежность как электро‑, так и тепло-
снабжения потребителей, подклю-
ченных к Обнинской ГТУ‑ТЭЦ № 1.

Стоит отметить, что первый этап 
техперевооружения станции был 
успешно завершен Калужской 
сбытовой компанией в прошлом 
году. Он позволил увеличить уста-
новленную тепловую мощность 
ГТУ‑ТЭЦ до 76 МВт.

ИНФОРМАЦИЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

МП «Дом учёных» приглашает:

МП «Дом учёных» 
приглашает 

на экскурсии:

05 октября 
Экскурсия 

в Главный Храм ВС 
РФ и по музейному 
комплексу «Дорога 

Памяти». 12+
14 октября 
Экскурсия 

в Государственный 
дворцово- парковый 
музей- заповедник 

«Кусково» 12+

КСК: ОБНИНСКОЙ ГТУ-КСК: ОБНИНСКОЙ ГТУ-
ТЭЦ № 1 УВЕЛИЧАТ ТЭЦ № 1 УВЕЛИЧАТ 
ТЕПЛОВУЮ МОЩНОСТЬТЕПЛОВУЮ МОЩНОСТЬ Праздник всех пожилых 

людей отмечается 1  ок-
тября. И  сотрудники Дворца 
культуры с. Ворсино напоминают: 
пенсия —  не повод сидеть дома. 
Это время, которое можно и нужно 
тратить для своего удовольствия!

Поэтому уже на следующий 
день после праздника, 2 октября, 
они приглашают на праздничный 
концерт «С улыбкой по жизни», 
который пройдёт в филиале этого 
учреждения культуры —  в ДК д. 
Коряково. Начало в 20:00

ПРАЗДНИК

ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА В КОРЯКОВО ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА В КОРЯКОВО 
ОТМЕТЯТ С ПЕСНЯМИОТМЕТЯТ С ПЕСНЯМИ

12+12+



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


